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Siderurgia 

Finsider: 
piano 
quasi pronto 
• • ROMA Dovrebbe mancar 
poco al varo del piano Finsi 
der per la siderurgia Almeno 
questa è I assicurazione torni 
ta dall amministratore delega 
lo del gruppo pubblico Glo 
vanni Oambardella che ha 
scambiato due parole con I 
giornalisti durante una pausa 
del lavori di un congresso a 
Genova 

Oambardella non sembra 
accorgersi delle nubi che si 
stanno addensando sulla side 
rurgia italiana E continua a di 
strlbuire ottimismo «Stiamo 
lavorando e nelle prossime 
settimane cominceremo II 
confronto vero e proprio» 
Cosa conterrà questo plano? 
Per ora I amministratore dele 
iato della Finsider si è limita
to od una elencazione di «te 
mi» >ll problema - ha detto -
non e questo o quel piano ma 
I molteplici aspetti della side 
rurgia che vanno affrontali e 
risolti da quelli patrimoniali e 
finanziari a quelli relativi alla 
ristrutturazione industriale e 
alla gestione delle risorse» 
Tutto qui Gamrbadella nel 
breve colloquio con i giornali 
sti ha voluto però tessere le 
lodi del sindacato definendo 
lo «consapevole e maturo» 
«Un sindacato che è riuscito a 
calarsi nella crisi» Tante al 
tensioni non sono però ricam 
blate Ieri le organizzazioni 
del lavoratori tramite II segre 
tarlo del metalmeccanici Mu 
setti hanno lanciato un nuovo 
grido d allarme «Se la rlunlo 
ne del 21 settembre a Bruxel 
les non si farà (riunione che 
dovrebbe stabilire le nuove 
quote e di cui proprio Ieri Gra 
nelll ha chiesto lo slittamento 
ndr) buon per noi Visto che a 
quell appuntamento rischia 
mo di presentarci senza aver 
risolto nessuno del problemi 
della siderurgia italiana» 
Un'accusa alla Finsider ma 
anche al governo Per dirne 
una, la crisi della siderurgia 
pubblica rischia di diventare 
drammatica se come pare il 
governo nella Finanziaria non 
Marniera 6mlla miliardi per I 
prepensionamenti gli previsti 

Piloti 
Di nuovo 
in sciopero 
dal 21 al 
26 settembre 
m ROMA LAppI Associa 
«Ione professionale del piloti 
di linea ha proclamato uno 
sciopero di quattro ore dalle 
645 alle 10 45 tutti i giorni 
dal 21 al 26 settembre L « lo 
ne di lotta riguarderà secon 
da una nota dell Appi «tutti I 
voli nazione II e internazionali 
esclusi I voli charter Saranno 
garantiti I voli essenziali per le 
holi> LAppI Indica come 
motivo dello sciopero «un ul 
lerlore inasprimento della pò 
litica antisindacale ed in parti 
colore antlpllotl dell ufficio 
personale Alitali» culminata a 
causa della contraddittorietà 
delie disposizioni dell ufficio 
Impiego in un provvedimento 
disciplinare seguilo dalla 
mancala conferma delle fun 
ziotu di comando» 

I progetti di Fiat e Iri 

Al posto deiritalsider 
sono previsti alberghi 
e un porto turistico 

La posizione della Fiom II problema cassintegrati 

«Non avalleremo In un migliaio ieri 
nessun smantellamento hanno manifestato 
dell'impianto industriale» nel centro cittadino 

Per Bagnoli sono ore decisive 
Smantellare I Italsider di Bagnoli? Fiat o Partecipa 
zioni statali stanno studiando una soluzione in que
sto senso nell ambito del progetto per la valorizza 
zione turìstica dei Campi Flegrei Le nuove indi 
screzìonì hanno avuto 1 effetto di benzina lanciata 
sul fuoco tra i «caschi gialli» falcidiati dalla cassa 
integrazione la tensione cresce di giorno in giorno 
Ieri ancora 8 ore di sciopero 

DALLA NOSTRA REDAZIONE ^ ^ 

LUIGI VICINANZA 
MI NAPOLI Un nemico temi 
bile Insidia la sopravvivenza 
dell Italslder di Bagnoli La 
Fiat in società con In Eni ed 
Efim (te tre finanziane delle 
Partecipazioni statali) sembra 
decisa ad accelerare i tempi 
per la realizzatone dello stu 
dio di fattibilità dell operazto 
ne Campi Flegrei Un mega 
progetto destinato a ndise 
gnare la geografia economica 
e produttiva di un area di mez 
zo milione di abitanti dalla 
periferìa occidentale del ca 
poluogo fino ali estremità set 
tentrionale del Golfo Capo 
Misano passando attraverso 
una città a rischio come Poz 
zuoli 

Turismo ricerca scientifica 
e infrastrutture le parole d or 
dine dietro le quali si cerca di 
far passare una decisione gra 
vissima lo smantellamento -
o per lo meno un drastico ridi 
mensionamento - del centro 
siderurgico napoletano Insie 
me alla de localizzazione delle 
altre industrie (Soler e Pirelli) 
ubicate sul litorale puteolano 

I dettagli del contestato 
progetto sono apparsi ieri sul 
«Sole 24 Ore» Il quotidiano 
confindustriale scrive che or 
mai è imminente la [Irma tra 
Fiat e Partecipazioni statali 
sotto l accordo con cui si dà il 
via allo studio del piano per 
(area ftegrea Provocatoria 
mente proprio mentre I «ca 
schi gialli» di Bagnoli stanno 
dando vita ad una serie di ma 
nifestazionl in difesa del cen 
tro siderurgico il giornale an 
nuncla «Il dopo Italsider e già 

cominciato Benzina sul fuo 
co insomma L interesse 
combinato della Fiat e delle 
Partecipazioni statali verso i 
Campi Flegrei non è nuovo le 
prime notizie risalgono ali ini 
zio dell anno ma le numerose 
Indiscrezioni escludevano la 
chiusura dell Italsider Lo sce 
nario ora dopo la sortita del 
giornale della Conflndustna 
cambia E naturalmente è su 
bito polemica Uno stop al 
progetto viene dalla Flom Cgil 
che nfiuta «ogni avallo a qual 
slvoglla progetto dismantella 
mento Industriale a partire 
dall Italsider» Per II segretano 
nazionale della Hom Paolo 
Franco Infatti «il progettato 
avvio del piano esecutivo per 
1 area flegrea elaborato dalla 
Fiat e dal ministero delle Par 
teclpazioni statali dimostra 
che quest ultimo ha pratica 
mente abdicato al proplo ruo 
lo industnale II ministro - ac 
cusa I esponente della Fiom -
ha indirizzato la sua attenzio 
ne a progetti famosi e non so 
stenuti da certezze di caratte 
re occupazionale in una zona 
dove la situazione è sotto 
questo aspetto esplosiva» Un 
porto turistico nella rada di 
Capo Mi se no una cittadella 
delle scienze a Monteruscello 
(la Pozzuoli bis) la valorizza 
zione dell eccezionale patri 
monio archeologico I area in 
teressata è quella compresa 
tra i vapori solfurei della miti 
ca solfatara e la splendida co 
sta puteolana con il Tempio di 
Serapide 1 antro della Sibilla 

Il lago dAverno Alberghi 
dunque al posto dell acciale 
ria 

I diretti interessati Fiat ed 
In tendono a smorzare i toni 
delio scontro Da Tonno dal 
I ufficio stampa di corso Mar 
coni fanno sapere che non 
e è nulla di nuovo da aggiun 
gere alle cose fin qui risapute 
«Non e e ancora nessuna de 
cisione» Analogamente da 
Roma un portavoce dell Iri 
minimizza «Ci sono stati di 
versi incontri utilizzati per 
chiarirsi le idee Un progetto 
esecutivo è ancora di là da ve 
nire» Nonostante il tono rassi 
curante si tratta di ultenorì 
conferme che delle decisioni 
stanno maturando al di fuon 
di qualsiasi controllo demo 
cratico 

Abbottonatisi mo anche ti 
presidente degli industriali na 
poletani Salvatore D Amato 
«Non sono a conoscenza dei 
particolari dell operazione» e 
il suo commento Silenzio an 
che dalla Regione Campania 
len il presidente della giunta 
il de Antonio Fantini non ha 
voluto ricevere il consiglio di 
fabbnea di Bagnoli mentre so 
no noti i suoi frequenti incon 
tn sull argomento con 11 presi 
dente dell Iri Romano Prodi 
Proprio la giunta Fantini ha 
approvato il 7 aprile scorso i) 
piano di intervento nel terrìto 
rio flegreo un lungo e detta 
gliato documento mai dlscus 
so In Consiglio regionale con 
la conseguenza che la com 
missione di controllo lon ha 
potuto ratificarlo II documen 
to (ventitré cartelle dattilo
scritte) è la base giuridica sul 
la quale Rat e Partecipazioni 
statali potranno operare per 
realizzare il loro maxi proget 
to Mai nelle 23 cartelle si cita 
l Italslder la giunta ignora de 
liberatamente 1 esistenza del 
centro siderurgico C è più di 
un sospetto che si voglia offri
re un ulteriore alibi al disimpe
gno Industriale delle Parteci
pazioni statali 

La manifestazione dei lavoratori dell'ltalsider di Bagnoli 

E intanto i «caschi gialli» 
hanno bloccato Napoli 
H NAPOLI Volti tesi rab 
bia amarezza Slogan infuo 
cati I «caschi gialli» dell Italsi 
der hanno invaso ien mattina 
il centro cittadino bloccando 
Il traffico nei pressi del Palaz 
zi che contano la Regione la 
Prefettura Erano più di mille 
fianco a fianco cassintegrati e 
operai in produzione Età me 
dia 45 anni sulte spalle un de 
cennlo di lavoro a singhiozzo 
consumato nel tormento dei 
lunghi mesi di inattività forza 
ta 8 900mila lire al mese il sa 
lario di fame effetto delle de 
Guttazioni provocate appunto 
dall* Cig. Su un organico dj 
poco meno dì 4hlìTa dipen 
denti più della metà a rotazio

ne viene infatti espulso dalla 
fabbnea 

Da lunedi da quando cioè 
il consiglio di fabbnea ha de 
ciso unilateralmente il nentro 
nello stabilimento dei cassin 
tegrati e in corso un braccio 
di ferro con la direzione 
aziendale L Italsider infatti ha 
comunicato che la presenza 
ali intemo del centro siderur 
gico dei lavoratori sospesi a 
zero ore è «abusiva e non au 
tonzzata» e che trattandosi di 
una prestazione lavorativa 
non. nehiesta, non sarà retn 
butta Cosi ien per il secondo 
giorno consecutivo tutti i lavo 
raton hanno incrociato le 

braccia in segno di solidane 
tà Nuovi sciopen ed agitazio
ni inoltre sono in programma 
per i prossimi giorni 

len al termine del corteo 
due delegazioni sono state n 
cevute dal prefetto di Napoli 
Agatino Nen e da funzionan 
della Regione Campania «Ne 
il presidente Fantini né un as 
sessore regionale - ha com 
mentalo polemicamente a no
me della Fiom Vittorio Di Ca 
pua - si è degnato di ascoltare 
ciò che avevano da dire i lavo
ratori di Bagnoli Una latitanza 
ancora più scandalosa alla lu 
ce delle notizie sulle trattative 
segrete tra Fiat e Partecipazio
ni Statali» 

mmmmmmmmmmmmmm II ministro Ruberti sottolinea l'importanza del contratto siglato: 
«Per i ricercatori lo stesso trattamento degli universitari» 

La Ricerca non è più Cenerentola 
Miglioramenti salariali, ma anche e soprattutto il 
riconoscimento a tutti gli effetti del ruolo di ricer
catori, categoria finora bistrattata e governata da 
varie leggi a seconda degli enti dove operava So
no gli aspetti principali del contratto enti pubblici 
di ricerca L'accordo è stato illustrato ieri nel cor 
so di una conferenza stampa, del neoministro per 
la ricerca scientifica Antonio Ruberti 

PAOLA SACCHI 
• i ROMA Gli aumenti medi 
mensili sarano di circa 
450 000 lire Non è poco se si 
considera che prima di questo 
contratto ad esemplo un n 
cercatore dell Istituto di fisica 
nucleare prendeva poco più 
di un milione e mezzo al me 
se Per la pnma volta inoltre 
è prevista la possibilità di es 

sere trasfenti da un ente ali al 
tro università compresa 11 n 
sultato è di enorme importan 
za se si pensa che finora il 
mondo della ncerca era dm 
so in compartimenti stagni e 
che differenze enormi esiste 
vano tra il trattamento dei n 
cercatori universitan e quelli 
del Cnr oppure dell Istat o 

dell Istituto supenore della sa 
nità ecc 

«Ora con il nuovo contrat 
to - ha detto ien nel corso dì 
una conferenza stampa il mi 
nistro per la Ricerca sclentifi 
ca Antonio Ruberti - I ncer 
caton verranno suddivisi in tre 
fasce corrispondenti sia per il 
trattamento economico che 
per quello normativo ai tre li 
velli nei quali sono suddivisi 
gli universitari e cioè ncerca 
ton associati ordinari» 

Ruberti dopo aver espresso 
soddisfazione «per aver con 
eluso un contratto in soli otto 
giorni» ha comunque sottoli 
neato che la vertenza ricerca 
non finisce qui i ministen per 
la Ricerca scientifica del Te 
soro e della Funzione pubbli 
ca (questi ultimi due hanno 

dato - ha sottolineato il mini 
stro - un contnbuto deciso 
ali accordo) incominceranno 
ora a lavorare insieme alle or 
ganizzaziom sindacali per la 
riforma del) intero settore ri 
cerca Settore governato fino 
ra da più leggi Solo con que 
sto contratto e uscito «dalle 
maglie strette del parastato» 
ha detto Ruberti E la pnma 
volta infatti che un contratto 
unifica in un area a sé 116 000 
dipendenti degli enti pubblici 
di ncerca «Avevamo due stra 
de - ha detto il ministro - o 
cambiare la legge o contratta 
re Noi abbiamo scelto la via 
più pragmatica della contrat 
(azione accogliendo le indica 
zioni e le disponibilità offerte 
dalle organizzazioni sindacali 

Abbiamo prefento iniziare a 
lavorare sui contenuti» 

Il contratto siglato I altro le 
n mattina prevede 1 istituzione 
di tre aree di attività quella 
dei ncercaton (suddivisi co
me dicevamo in tre fasce) 
quella tecnica e quella ammi 
nistrativa Anche per i dipen 
denti che operano in questi 
due ultimi setton e previsto un 
aggancio con il trattamento 
dei Galleghi universitan che in 
questi giorni hanno chiuso il 
propno contratto Complessi 
vamente 1 accordo per i rìcer 
caton costerà circa 90 miliar 
di 

«Si tratta di un nsultato di 
enorme importanza per non 
dire stonco* e stato il com 
mento unanime dei presidenti 

dei principali istituti di ricerca 
presenti ten alla conferenza 
stampa del mmsitro Ruberti 
«Basti solo dire - ha osservato 
il presidente del Cnr Rossi 
Bernardi - che finora al perso
nale della ncerca venivano 
applicate leggi che regolano 
enti più svariati che vanno dal 
Coni ali Associazione delle 
razze equine» E il prof Cabi 
bo presidente dell Istituto di 
fisica nucleare «Si creano co
si i presupposti per arginare la 
fuga di cervelli verso 1 estero 
o verso istituti pnvati» 

Il contratto della ncerca 
verrà ora registrato con nser 
va attraverso un decreto presi 
denziale che verrà presentato 
dal governo e che accoglierà 
tutti gli altn contratti finora si 
glati per il pubblico impiego 

FENEAL-UIL FILCA-CISL FILLEA-CGIL 

ASSEMBLEA NAZIONALE 
DEI DELEGATI EDILI 

per il contratto per il lavoro 
P. PELLARINI 

Segretario nazionale Feneal 

N. FORLANI 
Segretario generale FILCA 

A. PIZZINATO 
Segretario generale Cgll 

Napoli, 11 settembre 1987 - Teatro Mediterraneo 

Libri di Base 
Collana diretta da Tullio De Mauro 

otto sezioni 
per ogni campo di Interesse 

Intanto è saltata per la terza volta la riunione degli azionisti 

Sull'organigramma della Telit 
si acuiscono i dissensi Dc-Psi 
Ci si cont inua a sgotare sulla necess i ta di fare tn 
fretta per far convo la re a giuste nozze la Teht c o n 
un gigante del le te lecomunicazioni (Encsson Sie 
m e n s o At t ? ) m a intanto De e Psi con t inuano a far 
b racc io di ferro sulla n o m i n a del vert ice del la so 
cietà c h e nunifica Telettra e I^altel c o n Medioban
ca quale a g o della bilancia E saltata a n c o r a u n a 
volta la n u n i o n e degli azionisti 

m È questo il terzo nnvio 
rispetto alla tabella di marcia 
ufficiosa Un mimvertice sulle 
partecipazioni statali si è tenu 
to ieri a palazzo Chigi tra il 
presidente del Consiglio Go 
ria il ministro Granelli e il pre 
sidente dell In Romano Prodi 
Telit era solo una delle quattro 
questioni ali ordine del glor 
no sul tavolo anche il rinvio 
del Consiglio dei ministn della 
Cee sulla siderurgia Medio 
banca e le dismissioni di altre 

aziende pubbliche 
Al de Granelli non piaccio 

no le ultime pressioni fatte dai 
socialisti per bocca del re 
sponsablle economico Fran 
cesco Forte il quale chiede 
che alla Telit ci siano non uno 
bensì due amministratori de 
legati uno per la politica in 
tema nazionale l altro per la 
politica internazionale In 
questo modo si risolverebbe 
naturalmente la disfida Salva 
loreRandi ex uomo Telettra e 

oggi direttore della finanziaria 
dell In in alternativa a Marisa 
Bellisano che ha nsanato 11 
taltel e non vuole recitare par 
ti di secondo piano Randi va 
bene alla Fiat va bene alla 
Stet (quindi alla De) la Belli 
sano non è amata a corso 
Marconi per van motivi sia 
managenali (sarebbe un bel 
contrappeso alle pretese ege 
moniche della Fiat nel settore 
delle telecomunicazioni) che 
politiche (è apertamente 
sponsonz2ata dai socialisti) 
L ipotesi di Forte è un com 
promesso che difficilmente 
sembra possa essere accetta 
to dalla Fiat Sul nome di Pa 
lien che oggi e presidente 
della Telettra non ci sono in 
vece discussioni 

Prodi non ha voluto dire 
nulla sulle nomine Granelli si 

e mantenuto sulle generali e 
sulle questioni di metodo per 
poi accusare non meglio iden 
tificati manager che stanno 
partecipando al paralizzante 
gioco di squadra Ha detto il 
ministro «Accolgo qualsiasi 
suggenmento ma non tocca 
ai partiti definire I articolazio
ne funzionale di società a par 
tecipazione pnvata e pubbli 
ca» Cosa ottima in netto con 
trasto però con una tradizione 
mai smentita in base alla qua 
le gli organigrammi sono con 
dizionati dalle segretene di 
partito Vedremo sul campo a 
quale conclusione si giungerà 
Ed ecco la stoccata «Miaugu 
ro che in vista di decisioni fi 
nan si t\ o polemiche e at 
teggiamenti unilaterali so
prattutto da parte di manager 
che sono impegnati a favonre 

soluzioni costruttive* Ce l ha 
forse con la Bellisario7 Forse 
più precisamente ce I ha con 
t amministratore delegato 
Stet Giuliano Graziosi che se 
condo alcuni avrebbe minac 
ciato di dimettersi in caso non 
venisse nominato Salvatore 
Randi La Stet dunque sta fa 
cendo quadrato contro la Bel 
lisano con la quale negli ultimi 
mesi i rapporti erano diventati 
molto freddi II repubblicano 
Pellicano chiede che la scelta 
venga effettuata in base a 
«motivazioni managenali» Sa 
rebbe molto grave «se i meto
di detenon della politicizza 
zione troppo spesso presenti 
in imprese pubbliche si esten 
dessero alle procedure di pri 
vatizzazione» Ma forse non 
dovrebbero spanre anche nel 
le imprese pubbliche? 
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GALBUSERA 
IL MAGO DELLA BONTÀ'. 
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